



Déjeuner de la Place avec Benoît de Ruffray, Président de Fondact et PDG de Eiffage

Mardi 26 mars, Lyon Place Financière a eu le plaisir d'accueillir Benoît de Ruffray, Président de Fondact et PDG de Eiffage, lors d'un Déjeuner de la Place. Il est intervenu sur le thème : partage de la valeur : un enjeu social et sociétal ?

Une cinquantaine de personnes étaient présentes à notre Déjeuner de la Place mardi 26 mars, notamment dirigeants et dirigeantes d'entreprise, pour écouter Benoît de Ruffray, Président de Fondact, parler du partage de la valeur.

Un témoignage concret et incarné, qui nous rappelle que **le partage de la valeur n'est véritablement efficace que lorsqu'il devient le moteur même de l'intéressement au sein de l'entreprise.**

Le dispositif doit s'inscrire dans une stratégie d'entreprise clairement définie et incarnée, et se construit progressivement : **il doit être compris et intégré dans la culture même de l'entreprise.**

Le partage de la valeur devient ainsi à la fois un **levier d'engagement, de performance, de rentabilité, de productivité et d'adhésion des employés et employées**, tout en consolidant la souveraineté de l'entreprise.

Cerise sur le gâteau : il contribue à enrichir la culture économique des salariés et salariées au sein de l'organisation, favorisant ainsi une **meilleure compréhension des enjeux économiques.**

A noter que de plus en plus d'entreprises seront concernées dans les prochaines années : **la Loi du 29 novembre 2023** portant transposition de l'accord national interprofessionnel relatif au partage de la valeur au sein de l'entreprise prévoit plusieurs dispositions pour les entreprises dès 11 salariés : **partage de la valorisation** possible dans toutes les entreprises, **partage obligatoire du bénéfice dès 2025** entre 11 et 50 salariés, et **négociation obligatoire sur le partage du bénéfice exceptionnel** dans les plus de 50...

Le déjeuner s'est par ailleurs tenu durant la 8^{ème} édition de la semaine nationale de l'épargne salariale, organisée entre le 25 et le 29 mars 2024 par le Ministère du Travail, de la Santé et des Solidarités, dans la continuité de **l'engagement de Lyon Place Financière en faveur d'une finance plus responsable.**



Conférence de la place avec Patrick Artus - Il y a t-il vraiment déglobalisation ?

Jeudi 14 mars, Lyon Place Financière accueillait comme à l'accoutumée Patrick Artus, chef économiste chez Natixis, sur le thème de la déglobalisation.

Il nous a livré une analyse éclairante, au milieu des tensions géopolitiques héritées du mandat de Trump, de la Chine et des conflits armés : diminution des échanges de biens, surtout entre pays aux idéologies divergentes, tandis que le marché des services reste en croissance (États-Unis, Inde...).

Les investissements directs persistent (à l'exception des IDE vers la Chine en 2022), et le dollar conserve sa suprématie dans les échanges internationaux.

Donc pour l'instant : pas de déglobalisation... globale !

Plusieurs sujets restent au cœur des débats :

- La compétitivité & l'attractivité de l'Europe en berne,

- La productivité en recul (manque de compétences, sujets démographiques...),
- Les investissements insuffisants, en R&D, éducation et recherche technologique !

Dans ce contexte, il a évoqué la nécessité de changer de stratégie de croissance et de stimuler la demande intérieure en Europe. Cela implique :

- Encourager l'investissement en utilisant l'épargne des Européens et Européennes pour dynamiser l'économie locale,
- Associer l'argent public et privé,
- Améliorer l'accompagnement des investissements (moins de bureaucratie, moins de réglementation, incitations...).



Conférence de la place avec l'A3E sur le thème : Le contexte de marché actuel a-t-il un impact sur les valorisations ?

Lundi 5 février, Lyon Place Financière organisait avec l'Association des Experts en Evaluation d'Entreprises une conférence sur les valorisations, en partenariat avec la CRCC, la DFCG et France Invest.

Après une présentation de la synthèse de l'enquête A3E prix-valeur par Eddy Bloy, Vice Président A3E et Christophe Velut, Président A3E et Associé chez Advolis Orfis, nos 150 participants et participantes ont assisté à une table ronde d'experts avec Bertrand Manet, Senior Advisor chez Alantra et Secrétaire Général de l'A3E, Didier Pariset, Directeur Régional de la Société Générale, Bertrand Rambaud, Président de France Invest et Président de Siparex,

Christophe Velut & Arnaud Vergnole, Président de Advance Capital ret Membre de l'A3E.

Ils nous ont partagé leur vision du marché des transactions, discutant de l'évolution des valeurs depuis la hausse des taux, de l'impact de la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE) sur les transactions et valorisations, ainsi que des perspectives d'évolution à venir dans le marché des transactions et des valorisations.



Club Cordélia

Encore une belle programmation pour 2024, pour notre Club des jeunes managers !

Après un premier déjeuner de l'année, nos Cordéliens se sont retrouvés début avril pour une rencontre autour de la collaboration durable, avec l'intervention de Act4Talents.

Pour la suite du programme : afterwork le 13 juin, tournoi de pétanque annuel le 11 septembre et intervention d'une nouvelle association en décembre !

Vous êtes un.e jeune manager membre de Lyon Place Financière ? Rejoignez le Club Cordélia !

Contactez Pauline Jusselle :

pauline.jusselle@lyon-finance.org

Les rendez-vous mensuels Lyon Pôle Bourse

Chaque mois, retrouvez les RDV mensuels de LPB !

Pour nos derniers rendez-vous Lyon Pôle Bourse, nous avons eu le plaisir d'accueillir : Thomas Perrin, Président du Conseil de Surveillance et Laurent Levasseur, Président du Directoire de Bluelinea, Guillaume Robin, PDG de Thermador Groupe, Lionel le MAUX, Président du Conseil d'administration et Jacques PIERRELÉE, Directeur Général de Transition Evergreen et Sylvain Bechet, DG Finances et investissements de GL events.



Les prochains RDV :

- 7 mai, 17h - 19h : : Brice Chambard, PDG de OBIZ
- 2 juillet, 17h - 19h : Eric Soyer, Directeur Général Adjoint de Phaxiam

Application de Lyon Place Financière

Lyon Place Financière a lancé en juillet son application pour permettre à ses adhérent.e.s de rester connecté.e.s à la communauté et se tenir au courant de nos actualités ! En tant que membre, vous pourrez :

- Suivre et réagir aux actualités de notre Place,
- Suivre, s'inscrire et participer aux événements,
- Rechercher un membre via l'annuaire et son moteur de recherche,
- Échanger par messagerie privée,
- Participer à des groupes de discussion publics ou privés.

**Déjà plus de 270 membres,
rejoignez-nous !**



**Scannez-moi pour télécharger
l'application ! ***

* réservé aux membres de Lyon Place Financière

Bienvenue à nos nouveaux adhérents 2024 !



SAVE THE DATE !

- 1^{er} juillet : Remise de l'annuaire 2024 de LPF au Ruck Hôtel
- 24 septembre : Forum Lyon Pôle Bourse au Palais de la Bourse
- 18 octobre : Forum Fintech au Matmut Stadium LOU
- 27 novembre : Forum de la Finance Responsable au Palais des Congrès
- Mi-novembre : Victoires des Autodidactes à l'Hôtel de Ville de Lyon



Tout l'agenda en détails sur notre site internet : www.lyon-finance.org



L'ÉCHO DE LA PLACE Lyon Place Financière

Palais du Commerce - Place de la Bourse - 69002 Lyon
Tél. 04 78 37 62 30 - lpf@lyon-finance.org - www.lyon-finance.org

Lyon Place Financière

Directeur de la publication : Frédéric Maurel

Rédacteur.trice en chef : Roland Cathebras & Pauline Jusselle

Comité de rédaction : Frédéric Maurel, Roland Cathebras, Jeanne Collin, Pauline Jusselle

Si vous ne recevez pas le programme mensuel de Lyon Place Financière par mail, contactez-nous : lpf@lyon-finance.org